
 

DOCUMENTO ACTA: Junta Federaciones Autonómicas FECHA 25/02/2022 

ASUNTO REUNION ORDINARIA LUGAR CSD 

HORA INICIO 16:07 horas HORA FIN 19:52 horas 

 
 

 

Presidente José Hidalgo  

Secretaria General Alicia García  

Departamento de Competiciones Jorge García 

Dirección Técnica Iñaki Arenal  

Federaciones Autonómicas 

Federación Andaluza Pablo Castilla  

Federación Aragonesa Jesús Sánchez (Excusa Asistencia) 

Federación Asturiana Antonio Virgili 

Federación Balear Ignasi Colom 

Federación Canaria Juan Carlos Serrano 

Federación Cántabra Carlos Cobo 

Federación de Castilla y León Amancio del Castillo  

Federación de Castilla la Mancha Mª Teresa Gómez 

Federación Catalana Francina Guardiola 

Federación Ceutí  Jose Antonio Carracao 

Federación Extremeña José Manuel Tovar 

Federación Euskadi Iban Pérez 

Federación Gallega Gonzalo Triunfo 

Federación Madrileña Ramiro Lahera 

Federación de Melilla Javier Guillot 

Federación Murciana Diego Calvo 

Federación Navarra Patxi  

Federación Riojana Raúl Adán 

Federación Valenciana Vanessa Huesa 

Asesor Jurídico Borja Osés  

 



 

ORDEN DEL DÍA: 
 

1. Aprobación si procede del acta de la reunión anterior. 
2. Programa Subvención Federaciones 
3. Encuentro de menores 
4. España Compite. 
5. Certificación de Escuelas 
6. Licencias 2023. 
7. Ruegos y preguntas 

 
José Hidalgo da la bienvenida a los asistentes. Comunica que la reunión se grabará para poder reforzar el 
acta.  Indica que está a disposición de todas las FFAA para las necesidades que pudieran surgir. 
 
Comenta que a lo largo de la reunión intervendrán, el presidente de la Fundación Deporte Joven, para informar 
del programa España Compite y el Gerente de la empresa Conersys. Esta empresa es la que está desarrollando 
el entorno tecnológico de programas de licencias, acciones de competiciones, licencia digital, etc. Este 
desarrollo es extrapolable a las FFAA.  
 
Interviene Miguel Ángel Pablo de Conersys y comenta que están haciendo consultoría para la transformación 
digital de la FETRI con un sistema personalizado, tanto en portal móvil como portal web estando todos los 
servicios unificados. La idea es que en septiembre se pueda empezar a implementar. 
 
José Hidalgo ratifica que toda la inversión que se haga en este sentido sea extensible a todas las FFAA. 
 

1.- Aprobación del acta de la reunión anterior 
 
José Hidalgo pide alegaciones al acta de la reunión anterior presentada. 
 
No se producen alegaciones y queda ratificada el acta de la reunión del 11 de junio de 2021. 
 

2.- Programa Subvención Federaciones. 
 
José Hidalgo indica que el programa de subvenciones a federaciones para 2022, es el documento resultante 
de las Jornadas de FFAA realizado en noviembre. El importe de la subvención es de 140.000 € con la intención 
de que en 2023 llegue a 200.000€. Además, se suman las ayudas al Programa Amazonas, la inversión de 
nuevos programas que revierte en las FFAA, nuevos programas de promoción para la captación de nuevas 
licencias y la asistencia de oficiales de otras autonomías a campeonatos de España.   
 
La baremación será sobre el año 2022. 
 
Pregunta si hay alguna alegación al documento presentado. Se aclaran las cuestiones presentadas. 
 
Queda confirmada la documentación presentada para su aprobación en Comisión Delegada. 
 

 3.- Encuentro menores 
 
José Hidalgo interviene comentando que se ha enviado el documento del programa que cuenta con 3 niveles. 
El Encuentro de Menores, la Certificación de Escuelas y el Tripasión estarán subvencionados por la Fundación 
Deporte Joven. 



 

El encuentro de menores la idea es que la sede sea algún lugar de la España vaciada. La participación estará 
dirigida a las FFAA. La capacidad de participación es de 100 personas. Si las plazas no se llenan con las 
inscripciones de todas las autonomías, se abrirá la inscripción que se acogerán según orden de llegada. 
 

4.- España Compite 
 
José Hidalgo comenta que se incorpora a la reunión Félix Jordá, Director de la Fundación Deporte Joven del 
CSD. 
 
Félix Jordá comenta que la Fundación Deporte Joven, ha puesto en marcha un programa que se llama España 
Compite. Se ha llegado a un acuerdo con la FETRI para ser el primer deporte que pueda ofrecer ventajas 
fiscales en el deporte en el impuesto de sociedades.  La FETRI ha pensado ofrecer en primer lugar a las FFAA, 
los Clubes de I, II y III nivel, y las Escuelas con Excelencia y los deportistas de élite, en una primera opción, 
obtengan descuentos fiscales, para patrocinios económicos, desde 100€ hasta 50.000€ o en especie de hasta 
un 40% los dos primeros años y 45% a partir del 3er. Año. Estos beneficios fiscales son para patrocinadores y 
para programas de especial interés, donde las desgravaciones podrían llegar hasta el 90%. 
 
 

5.-Certificación Escuelas 
 
José Hidalgo comenta que es el segundo año de las certificaciones de escuelas. También está apoyado por 
la FDJ y lo que se pretende es que cualquier escuela pueda acceder a este programa por objetivos 
conseguidos. El reconocimiento será en el COE y las escuelas podrán usar el reconocimiento para la ayuda 
del nombre del propio Club. A las escuelas certificadas se les dará beneficios y servicios. 
 
6.- Licencias 2023.  
 
José Hidalgo comenta que se está trabajando en un proyecto denominado Territorio Triatlón. El mensaje para 
enviar a las personas a las que está dirigido el programa, es que a través del Programa Lideresas y Tripasión, 
se les ofrecerán servicios como quedadas para entrenar, entrenamientos, etc. para que tengan posibilidad de 
descubrir e iniciarse en Triatlón, sin ningún coste por su parte. Si terminan federándose en alguna FFAA, el 
objetivo estará conseguido. La inversión que está haciendo la FETRI no es barata, pero es el principio. 
 
Se propone desde la Federación Madrileña, que las FFAA puedan ofrecer también “fiestas populares de 
Triatlón”, que estén de alguna manera enlazadas a la FETRI y así se cree un vínculo y se pueda incluir dentro 
del proyecto. 
 
José Hidalgo continúa diciendo que, cómo se adelantó en la Asamblea anterior, la intención de la FETRI es 
aumentar el importe de homologación de las licencias para la temporada 2023, con el compromiso de que un 
85% de esta subida se destine al aumento de las ayudas en la subvención a FFAA, que pasaría de 140.000€ a 
200.000€ en 2023. 
 
Se presenta la propuesta de homologación de licencias para la temporada 2023. 
 
Los precios de homologación quedarían como sigue: 
 
Homologación de licencias de Deportistas, Técnicos y Oficiales: 9€ 
Homologación de licencia de Club y licencia de organizador:  100 € 
 
Se sigue manteniendo la Cuota de integración: 



 

 
 
Se produce 1 alegación a la propuesta. Se presentará la propuesta para su presentación a la Asamblea. 
 

7.- Ruegos y preguntas   
 
José Hidalgo hace una reflexión dado que el número de oficiales ha disminuido.  
 
Se presenta propuesta del Comité de Oficiales con los siguientes puntos: 
 

1. Análisis de la situación actual ante un 40% menos de licencias, y el miedo que se tiene desde el Comité 
de Oficiales que, en competiciones a nivel autonómico en primera instancia, se genere una situación 
de imposibilidad de dar cobertura a las competiciones, y los riesgos que se corren de incremento de 
costes por tener que generar mayores desplazamientos. 

2. De la misma manera se debe regular, y establecer las pautas por las cuales un Oficial se traslada de 
una Comunidad Autónoma a otra, porque existe la necesidad de esta cobertura de necesidad de 
Oficiales. Existe un vacío que se tiene que cubrir, dado que afecta a temas de licencia/seguros; pero 
es una práctica que es necesaria por falta de recursos. 

3. Estudio de la regulación de que un Oficial con licencia por una Federación Autonómica, por razones 
de estudios/laboral/traslado, de manera temporal; sea recepcionado por la Federación Autonómica 
de destino (en este punto está habiendo dificultades). 

 
Se plantea que es necesaria la promoción de este colectivo y la FETRI promoverá, asumiendo algunos 
gastos, para que oficiales de distintas autonomías puedan arbitrar a nivel estatal, para que los oficiales 
adquieran experiencia. 
 
José Hidalgo plantea que las jornadas de presidentes se realizarán en noviembre pero sin sede 
determinada aún. 
 
Se pide posicionamiento del Triatlón frente a la guerra de Ucrania. A lo que se presenta compromiso de 
dejar constancia en la Asamblea General. 
 
José Hidalgo comenta que se ha convocado elecciones a la Comisión de Clubes donde estén 
representados todos los niveles. Se pretende que todos los bloques estén representados y se hace 
referencia al bloque C que es el que depende de las FFAA. 

  
 José Hidalgo da las gracias a todos los asistentes. 

 
Sin más temas a tratar se cierra la sesión a las 19:52 horas 
 
 

                  

Cuota de integración: 
Nº de federados totales* X cuota de homologación (7€) – importe satisfecho en concepto de homologación de licencias a la 
FETRI = Cuota de afiliación. 
 
*Certificado y declaración jurada responsable del secretario/a, con el vºbº del presidente/a, expresando:  a.- El nº de licencias autonómicas que durante la temporada han dado de alta en la FETRI.  b.- El nº de licencias 

autonómicas que han emitido durante la temporada que no han dado de alta en la FETRI. 


